
第 3回まち協連絡会 議事録 

１．日時 平成 31年 3月 10日 15：30～17：30 

２．場所 コミュニティハウス 

３．出席者（順不同、敬称略）：西田、酒井、谷渕、高崎、桝谷、恒藤、内布、奥村、鶴野、

前田、岡村、赤井、西中、塩見、寺田、奥田、河本、渡邊、長谷川、片岡（記） （欠席：

伊原、藤野、吉田、岸本、清水、宮地、達家）、（オブザーバー：木村） 

４．報告事項 

（１）諸連絡 

-まち協ニュース原稿 3/14までにお願いしたい。3/16配付ボランティア交流会、市政講座の

後に実施する。 

-さくら坂木村さん、日笠さんの後任でまち協広報担当をお願いする予定。 

-次年度団体代表が決まっていれば教えてください。 

 

（２）各構成団体の活動報告と予定 

➀自治会（鶴野） 

-本日班会務説明会実施。総会 4/21午後、あかしあ台小学校。役員構成は前年同様。 

 

➁民生委員・児童委員（西田） 

-あかしあサロン月 1回、子育てサロン隔月開催。総会 4/16予定。役員は片岡、岡村、奥田。

まち協委員は西田が継続。 

 

➂青少年補導員（藤野） 欠席 

 

➃健康推進委員（高埼） 

-ためになる健康講座実施、代表は高埼が継続。 

 

➄あかしあっ子（酒井） 

-懇親会 3/11実施、3/16が今年度最終予定。次年度計画策定中、代表は酒井。 

 

➅ふれあい協議会（谷淵） 

-WT 市民センターで能活セミナー60 名参加。子育てサロン、ふれあいサロン 3/14 で健康

歌声カフェの野村さんに来てもらう。代表谷淵 

 

⑦PTA（恒藤）  

-来年は 30周年、11/23オープンスクールに合わせて 30周年記念行事を行う。 

-小学校から自治会にあかしあ台の歴史がわかる写真等を集めたいとの申し入れ。 

 

➇スポーツ 21（内布） 



-会員数 300名、会費が潤沢にあるので助成等はなくてもいいが・・・・。代表は交代の可

能性もあるが内布継続か。 

 

➈体育振興会（塩見） 

-3/30 総会、4/7 春のウオーキング 5/19 あかしあ台小学校校区ソフトボール大会・バー

ベキュウ懇親会 実施予定。代表は三島（予定） 

 

⑩あかしあクラブ（奥村） 

-ウッディ、カルチャーでウオーキング実施、4/23総会、役員は継続。 

 

⑪ばら華会（清水）欠席 

 

⑫さぽっと（長谷川） 

-桜植樹 Gr.あかしあ台公園管理、スマートキッズお手伝い。配付ボランティア 3/16交流会。 

-コミカフェランチ 3人シェフさぽっとの中で動いている。 

 

⑬まちづくり推進員（岡村） 

なし 

 

（３）まち協報告 

・あかしあサポート 

-チラシ 7000部印刷手配した、次回ニュース配布時に全戸配布したい。相談窓口開設。民生

委員さんには協力依頼した。 

-サービスは有償、時間あたりワンコイン。一人では無理、2人体制で。 

-ハウスで相談窓口を開くのはいいが、自治会がやっていると思われたり、自治会に問い合

わせが来ても困る。 

-謝金の扱い、谷淵さんは民生委員なのでお礼がもらえない。今年は助成金があるが来期は

活動費が不安。 

-シルバーと似たようなサービス内容だがシルバーの料金は高い。 

-「謝金」として扱えるのは 500円くらいか。 

-やっていることはすばらしいことなので余計な横槍が入らないように。 

-民生委員の役割は相談窓口、民生委員はサービス提供はしてはいけない。 

-民生委員としてではなく個人のボランティアとしてなら謝金ももらえる。 

-実質的に無料奉仕もある。有償、無償が混在すると先々問題になる。 

-移送保険ではお金をもらうと保険が効かない可能性があり「謝金」の扱いが微妙。 

-良いことなのでまち協はやっている人を守ることを考えてほしい。 

-民生委員に協力してもらうと民生の持つ個人情報を利用しいていると取られかねない。 

-まち協が支援するならそれなりのやり方（支援体制？）を検討してほしい。 



 

・健康麻雀教室 

-自治会役員会で反対意見があったが（イメージ、騒音、賭け、飲食）条件付きで部屋の利

用は OK。 

-通常規定内で部屋を予約する。定例的に週 4回実施とかは困難。 

-けやきは自治会、ゆりのきはまち協が実施、すずかけは場所がなくやっていない。 

-地域の人が何かやろうとしたときに最初から反対の立場で考えないでほしい。 

-部屋を使うルール・条件の範囲内でやれば OK。違反すれば中止。 

-けやきは健康麻雀の参加者大幅に増えている。ニーズは多い。 

 

・子供行事応援・・・KAPLA購入 

-まち協にはスペース貸し、倉庫まで貸しているわけではない。倉庫スペースの使い方を工

夫してほしい。 

 

・ファックス電話機購入 

-印刷不良、子機のキー動作府不良で買い替えた。 

 

・事務員募集（事務局・広報担当） 

-事務仕事をする事務員を採用したい。 

 

・来年度事業計画案 

-新規（検討中）、緑地草刈他。敬老会へのまち協のかかわり方、WT実行委員会から市民セ

ンター祭りの支援要請。ゲーム機器貸出。 

-新規加入団体、3団体予定。 

-継続事業、カフェ事業、ランチ、カフェ。 

-男の茶道は 4月から会費を値上げする、謝金もその中から払う予定。 

-ホールは無料だがイベントやるなら部屋（有料）をとって部屋代払ってほしい。 

-男茶道実施時はカフェ利用者のために多目的室②をとっており、実質的に部屋代を払って

いる。 

-敬老会は現状では自治会のみで考えている。人数的にハウスのキャパいっぱい。他地区も

非会員の参加者はほとんどない。すずかけは自治会とまち協が折半で実施した。 

-自治会主体でなく地域の敬老会としてやれないか。実行委員会をつくり民生委員が積極的

に参加できるように。皆が協力できるやり方が好ましい。 

-いまのところ自治会の中では 9/7（土）、自治会員向けの敬老会を考えている。 

-実行委員長をやってくれる人がいればやってもらう、自治会は協力する。 

 

・まちづくり計画案 

-地域の将来の目標設定、皆さんの意見を盛り込んで作っていく。市のガイドラインが明確



でない。 

-自治会非会員をどうやって巻き込むか？ 

-まち協広報で自治会活動をもっと載せて非自治会員向けに PRしたらどうか。 

-ふれあいの友愛訪問したがすぐ近所で引っ越したか亡くなったのか分からないケースがあ

った。 

-自治会とまち協の広報のあり方を見直していく。 

 

・来年度委員案 

-自治会委員は会長、副会長、会計、・・・か。 

 

・H30年度予算執行状況 

-添付資料のとおり、収入支出とも予算と大狂いはない。 

 

・1丁目緑地の除草計画案 

-添付資料は古いため削除、除草参加者募集し 14名集まった。ボランティア団体実施、1回

1000円程度払う。 

 

・来年度公園草刈り協定 

-新たにあかしあ台緑地の除草（年 2回）と清掃作業（年 5 回）の打診がありボランティア

Gr.で作業する予定。あかしあ台公園と平谷川の清掃作業はあかしあクラブ（自治会窓口）

が実施しているが、来年度はまち協が一括して協定を結ぶ。 

 

・とんど福引実施報告-添付資料のとおり。 

 

・あかしあっ子支援 

-サポットクラブがスマートキッズ教室のサポートを行った。 

 

・その他 

-3/16 まちづくり講座（市政講座）交通問題、是非参加お願いしたい。 

-三田地区では「自転車置いてよ」というような要望が出る。 

-ある程度の金額を使うときは事前に打診してほしい。 

-リング道路危険木の伐採は現地説明の関係で少し延期に。 

 

（４）3月の行事予定 

  3/16 まちづくり講座（市政講座） 

  3/16 配布ボランティア交流会 

  3/17 ファミリー・ファーム・パーティ 

 



 

・次回日程・・・未定 

 

******************************* 

（修正・追加・削除は下記の通り） 

体振活動報告修正 

-3/30 総会、4/7 春のウオーキング 5/19 あかしあ台小学校校区ソフトボール大会・バー

ベキュウ懇親会 実施予定。代表は三島（予定） 

・あかしあサポート ・・・・実質敵→実質的 

・市民センターまつり支援養成→要請 

・男の茶道教室 ・・・・多②→多目的室② 

・園草刈り協定 ・・・・ｈら谷川→平谷川 


